
社址：晋江市长兴路619号晋江报业大厦 电话：0595-82003110 邮政编码：362201 印刷：福建日报（泉州）印务有限公司 地址：晋江市梅岭街道梅岭路507号 零售报价：1元 全年定价：252元 发行单位：中国邮政集团有限公司泉州市分公司

8 编辑_张之杰 校对_黄青稚 设计_柯伟仁 电话0595-82003110文 体 2023年2月8日 星期三

新华社日内瓦2月7日电 国际中学生体育联合
会6日宣布，因土耳其发生强烈地震，原定于本月在土
耳其埃尔祖鲁姆举行的 2023年世界中学生冬季运动
会不得不被取消。

国际中学生体育联合会6日晚发布声明说：“鉴于
周一（6日）早上发生在土耳其的强烈地震，我们宣布
取消原定 2月 11日—19日在埃尔祖鲁姆举行的 2023
年世界中学生冬季运动会。”

国际中学生体育联合会还在声明中说：“我们代表
所有中体联的成员，向身处困境的土耳其人民表达最
深切的慰问。我们将与土耳其人民一起渡过这个难
关，也对遇难者家属表示最沉痛的哀悼和慰问。期望
土耳其人民以他们的勇敢和坚定克服困难，我们与你
们在一起。”

本报综合 NBA官方昨日更新了球队的实力榜，
波士顿凯尔特人队重新升至联盟第一位，丹佛掘金队
紧随其后。

目前凯尔特人队以 37胜 16负位列整个联盟第一
位，排在第二位的掘金队仅落后绿军半个胜场。

以下是实力榜其他球队具体排位：3.雄鹿 4.76人
5.骑士6.篮网7.灰熊8.热火9.国王10.快船11.尼克斯
12.勇士13.老鹰14.森林狼15.独行侠16.太阳17.鹈鹕
18.爵士 19.雷霆 20.开拓者 21.湖人 22.公牛 23.猛龙
24.奇才 25.魔术 26.步行者 27.火箭 28.活塞 29.黄蜂
30.马刺。

本报综合 NBA官方昨日公布了上周最佳球员，达
米安·利拉德和字母哥扬尼斯·阿德托孔波分别当选。

过去一周时间里，利拉德带领开拓者队取得了 3
胜1负的战绩，在四场比赛中他场均贡献38.3分6.8次
助攻和4.5个篮板，成为球队连续取胜的首要功臣。

字母哥在最近一周时间里帮助雄鹿队取得了三连
胜，稳住了阵脚。三场比赛中，字母哥场均轰下41分，
外加17.3个篮板和5.7次助攻。

新华社北京2月7日电 世界乒乓球职业大联盟
（WTT）球星挑战赛果阿站参赛名单 7日公布，男、女
单世界排名第一的樊振东、孙颖莎确认参加该站比赛。

WTT球星挑战赛果阿站将于2月27日至3月5日
进行。这是WTT系列赛首次落户印度，男、女单分别
有6位世界排名前20的球员参赛。

除樊振东和孙颖莎之外，国乒队员马龙和陈梦，以
及张本智和（日本）、石川佳纯（日本）、莫雷加德（瑞
典）、韩莹（德国）也将参加本站赛事。

根据WTT系列赛相关规定，WTT球星挑战赛允许
至多6名世界排名前20的球员参加，以参赛报名截止
日之时的最新国际乒联世界排名为准。

新华社伦敦2月6日电 英超6日发布声明，确认
他们指控曼城俱乐部连续多个赛季违反了联赛的财政
规则，并已将此案提交专门的独立委员会进行审理。
据《泰晤士报》透露，英超展开了长达4年的调查，指控
曼城在长达9个赛季中有超过100项违规行为，曼城可
能受到一系列制裁，包括罚分，甚至被勒令降级。

经过长时间的调查，英超认定曼城自2009—2010
赛季以来，连续多个赛季都出现了违反联赛财政规则
情况，包括未能提供有关俱乐部收入、运营费用、赞助
等的准确信息，未能提供教练、球员合同中有关收入的
详尽细节；未能遵守欧足联的财政公平竞赛规则等。
另外，英超还指控曼城自2018年12月以来都没有配合
及协助他们调查，没有本着最大诚意向他们提供相关
的文件或信息。

英超表示，接下来将会有一个专门的独立委员会
负责审理此案，委员会成员将由英超仲裁小组的独立
主席负责指定。

早在 2020年 2月，欧足联就曾以严重违反财政公
平竞赛规则对曼城开出重磅罚单，禁止这一英超豪门
未来两个赛季参加欧洲俱乐部赛事。曼城当时被认定
在 2012至 2016年间提供收支平衡信息和财报时夸大
赞助收入，另外在欧足联调查期间也没有配合。

不过，曼城随后上诉国际体育仲裁法庭（CAS）获
得成功，禁赛令被推翻，但他们还是因为被认定没有配
合欧足联的官方调查而被罚款。

自2008年被阿布扎比联合集团收购后，曼城俱乐
部已六夺英超冠军。作为卫冕冠军，他们本赛季英超
暂列第二。

目前，2022—2023赛季NBL（全国男
子篮球联赛）季后赛正在火热进行中，而
福建风之子男篮在 2月 2日以 77∶114不
敌安徽文一男篮后，便结束了本赛季的所
有比赛，他们最终以2胜16负的战绩在积
分榜垫底（第九名），无缘本赛季季后赛。

无缘季后赛
一度遭遇16连败

本赛季初，福建风之子男篮在首轮曾
以 83∶60大胜海南海象队。就在大家以
为球队将以一场开门红乘势启航时，球队
竟然在随后的比赛中遭遇 16连败（海南
海象队首轮结束后退赛），最终在联赛积
分榜上垫底，无缘季后赛。

对于这样的结果，有球迷直呼：“9支球
队8支能进季后赛，风之子男篮就是那支不
能进季后赛的球队，真令人失望！”失望之
余，仔细对比最近两个赛季球队的表现，风
之子男篮未能晋级季后赛，其实也不意外。

从上赛季常规赛的排名来看，福建风
之子男篮以 5胜 21负的成绩排在 14支球
队中的第12名，同样无缘前八。本赛季，
共有 5支球队先后退赛，最终只剩 9支球
队继续参赛。

而这 9支球队中，有 6支球队是上赛
季的 8强，其中本赛季排名前 5名的球队
更是和上赛季一模一样，剩下的3支球队
则分别是江苏盐南苏科男篮、福建风之子
男篮和石家庄翔蓝男篮。

本赛季，江苏盐南苏科男篮是NBL联
赛进步最显著的球队——他们上赛季排
名积分榜第13，本赛季以8胜10负的成绩
一跃升至排名榜第 6，晋级季后赛。而其
他球队的排名和上赛季基本保持一致。
上赛季，石家庄翔蓝男篮的排名也在福建
风之子男篮之前。

因此，从过去两个赛季的战绩来看，
福建风之子男篮在NBL联赛中没有取得
进步，无缘季后赛的确不意外。

星光暗淡 内线短板明显
抛开和强队之间分差较大的比赛不

说，本赛季，福建风之子男篮有几场比赛

都输得比较可惜。其中，他们在第5轮和
第 15轮分别以 1分和 7分的微弱分差惜
败给石家庄翔蓝男篮，第 17轮在大部分
时间领先的情况下被佛山功夫小子男篮
逆转……这几场球的失利，都是输在球队
在关键时刻缺乏能站出来解决得分问题
的明星球员。

1分惜败石家庄翔蓝男篮的那场比赛，
记者记忆犹新。比赛还剩16秒时，福建风
之子男篮落后一分却手握球权，但王利、李
晓鹏均错失了绝杀的机会。如果他们能赢
下这场比赛，球队的士气将大不相同。

本赛季，杨熙场均得到 13.2分，排名
联盟第 16名；王利场均得到 11.8分，排名
联盟第 28名；另外，林炜明场均得到 11.7
分。其中，杨熙有着很强的突破能力，但
受限于身高，在关键时刻如果被对方重点
防守，他的突破很难奏效；王利在内线有
很强的得分能力，但他的进攻并不稳定，
经常会出现进攻“断电”问题。

此外，本赛季，福建风之子男篮在篮
板球的拼抢方面也做得不好。多场比赛
中，他们的篮板球落后对手超过 20个。
据统计，福建风之子男篮以场均40.1个篮
板球排名联盟倒数第一。

据悉，福建风之子男篮的平均身高为
1.93米，是所有球队中平均身高最矮的。
球队的主要内线球员有身高 2.01米的王
利、2.07米的李晓鹏、2.03米的王峻熙、
1.99米的香永柽。队内的篮板王王利场
均也只能抢下6.6个篮板球，其他内线球
员在篮板球的拼抢上表现也不出色。

未来可期 年轻球员进步大
虽然本赛季球队战绩不尽如人意，但

福建风之子男篮引进的新人通过 17场比
赛的历练，都得到了很大的进步。

本赛季，福建风之子男篮引进了来自
华侨大学男篮的控球后卫林炜明。这是
林炜明职业生涯的菜鸟赛季，但他得到了
教练的信任，获得了不少出场时间，在场
上也有不错的表现。据统计，林炜明场均
得到11.7分（排名联赛第29名）3.7次助攻
5.2个篮板球的数据，另外，他的投篮命中
率达 44.8%，是福建风之子男篮命中率第

二高的球员。黄子洋也是球队的新球员，
他凭借在前几场比赛的出色发挥，成功入
选NBL全明星赛南区全明星队。

“林炜明、王利、黄子洋这些年轻球员
本赛季进步都很大，这是俱乐部本赛季最
大的收获，期待下赛季球队会更好。”福建
风之子篮球俱乐部领队诸宏春告诉记者，
目前球队处于休赛期，已经很久没放假
了，球员都很辛苦。

据悉，新赛季NBL联赛预计将于6月
底开赛，届时，联赛将恢复主客场制，并重
启“双外援”制，福建风之子男篮预计将于
3月中旬恢复训练，备战新赛季。

近期中国女足集训分为两期，
第一阶段从去年12月开始，在海口
基地进行基础的身体、力量训练。
水庆霞表示，从训练效果来看，比以
往有了很大的提升。

目前的第二阶段集训进入整
体的技战术训练，为 2月 10日后在
海外拉练做准备，“我们在专项的
技战术上再做一些要求，包括小组
的个人位置、整体的攻守转换上，
我觉得世界杯比赛更要侧重的是
防守”。

至于为何选择在广州集训，水
庆霞盛赞了广州基地：“这个基地应
该说各方面都是全国最好的，能够
提供很好的基本训练的条件。”

本期集训增加了不少年轻队
员，水庆霞透露，主要是通过联赛选
拔表现比较突出的队员，希望她们
通过集训及邀请赛、国际大赛，在比
赛经验上得到提高。

她还提前“打预防针”：“年轻
队员比赛机会相对来说比较少，
可能会犯一些错误，我觉得都很
正常，要给予她们一些时间和空
间，给予她们更多的机会，我相信
她们通过这些比赛会有一定的提
高。”水庆霞特意挑选了一些目前
来看尚未达到国家队要求，但具
有长期培养前途的球员。“比如说
高静遥，我们把她当成未来的主
要守门员来培养，她在联赛中也
有很好的表现。”

2月 7日下午的训练从 2时 45
分开始，但守门员团队特意比大部
队提早了 40分钟到场训练。水庆
霞解释，在四名守门员中，1997年
出生的球员已经是年纪最大的了，
整体比较年轻，球队特意请了外
教，希望补强守门员这一块的实
力。“整个冬训过程中，她们练得还
是比较艰苦的，几乎每天都是提早
开始训练。”

本报讯（记者 李诗怡）刚刚过去的春节，崭
新落成的灯光篮球场（上图）成为晋江英林镇三欧村
人气打卡地，家门口的运动场让村民们多了一个运
动健身的好去处，精彩球赛在这里频频上演。据悉，
自2021年泉州启动口袋健身公园建设三年行动以
来，晋江已建成十座口袋健身公园并投入使用，三欧
村篮球场就是其中之一。今年，晋江口袋健身公园
建设项目已经启动摸底工作，预计建设五座口袋健
身公园。

针对市民群众健身需求短板，2021年，泉州
出台《口袋健身公园建设三年行动实施方案》
（以下简称“方案”），计划利用现有各类公园、空
闲地、边角地、山线水线及居住、工业小区的附
属空间、架空层等其他土地空间资源，因地制
宜、“见缝插针”式建设便民利民体育场地设施，
推动全市建设 300个以上口袋健身公园。建设
项目类型为新建或改扩建，包括全民健身路径、
智慧健身驿站及各类运动球场。

口袋健身公园项目建设采用“以奖代补”的方
式，划分中心城区和非中心城区制定两类奖补标
准。在晋江，项目投资额在20万元以下，按40%以
内的比例进行奖补；项目投资额在20万元（含）以
上，按30%以内的比例进行奖补，单项奖补不超过
50万元。

根据方案，晋江针对现有“金角银边”及可复
合利用的土地空间资源，遵循选址与城乡发展相
配套，服务人口相对集中，便于群众就近就地健
身，不占用耕地、林地，不破坏生态环境的原则，积
极推动口袋健身公园建设。

据晋江市体育局介绍，2021年至 2022年，晋
江共建成十座口袋健身公园，主要建设篮球场、笼
式足球场、门球场等基层场地设施。其中，2021
年项目4个，分别位于磁灶镇洋宅村、金井镇埔宅
村、安海镇安平开发区、磁灶镇瑶琼村；2022年项
目 6个，分别位于内坑镇宅内村、永和镇政通西
路、磁灶镇三吴村、英林镇三欧村、金井镇福全村、
磁灶镇苏垵村。

据了解，2023年晋江口袋健身公园建设项目
已经启动，目前正在对辖区内可用建设资源进行梳
理摸底。接下去，晋江将持续推进口袋健身公园建
设工作，进一步完善全民健身公共服务体系，扩大
城乡体育惠民覆盖面，让人民群众体育健身更加便
利，激发全民健身热情，擦亮“全国全民运动健身模
范市”名片。

世界中学生冬运会
因土耳其地震被取消

NBA官方实力榜
绿军重返榜首

NBA官方周最佳
利拉德字母哥分别当选

樊振东孙颖莎将参加
WTT球星挑战赛果阿站

曼城被指违反财政规则
将遭罚分或降级处罚

无缘季后赛 把希望留给下赛季
——福建风之子男篮赛季盘点

本报记者 张茂霖

晋江启动2023
口袋健身公园项目摸底
过去两年已建成十座并投用

水庆霞

中国女足广州备战三大赛

水庆霞：女足世界杯目标八强
据《羊城晚报》 中国女足于1月26

日（农历正月初五）在广州番禺广州足
球俱乐部训练基地集结，开启为期两
周的2023年首期集训；2月7日在接
受媒体采访时，主教练水庆霞表示，
女足世界杯八强的目标有难度，但也
意味着有更大的动力，“只要有目标

在，大家都愿意去拼！”

在广州训练期间，女足要打三场队内
教学赛，希望以此来模拟真实比赛过程中
的压力，毕竟场上在对手的压迫下，球员
的心理会发生一定的变化。

水庆霞希望接下来能有更多的比赛
来锻炼队伍，如在西班牙拉练期间准备打
四场热身赛，分别为2月14日对阵西班牙
皇家贝蒂斯女足、2月 16日对阵瑞典女
足、2月19日对阵西班牙维瓦尔竞技女足
及2月22日对阵爱尔兰女足。

水庆霞对此的考量是：“去年开始，我
们几乎没打什么国际大赛，希望在世界杯
之前和一些欧洲强队打一下，这对我们球
队包括对我来讲，都是一个新的课题，也
是借这个比赛看看我们的冬训成果。”

水庆霞并不担心比赛中会遇到困难，
“比赛可能会出现这样那样的问题，都不
要紧，我们就是需要通过比赛找出问题。
我们和欧洲强队比起来还是有很大的差
距，但只要是有目标，我们还是可以一直
往前去攀登。”

中国女足预计 2月 24日结束海外拉
练，归国后就地解散，球员回各自地方队
备战女超联赛；3月在上海重新集结，训
练三周后再度奔赴西班牙与西班牙队进
行友谊赛。

目前中国女足仍有六名球员留洋，水
庆霞一直与她们保持紧密联系，“每周基
本都会聊天，她们的一些训练情况也会沟
通。一方面了解她们平时生活中会有什
么问题，另一方面了解她们在俱乐部比赛
中能有多长上场时间。她们也会发一些
视频给我，我们也会上网看视频，及时了
解她们的情况。她们中能打上主力的队
员体能保持得比较好。比赛相对少一点
的队员，体能这方面确实是个问题，希望
她们平时训练加一点量。”

今年中国女足要先后征战女足世界
杯、亚运会和巴黎奥运会预选赛三项大
赛，比赛任务比较重。对于女足世界杯，
水庆霞定下了冲击八强的目标。这是一
个相当有挑战性的目标，2019年女足世
界杯，当时由贾秀全带队的中国女足止步

十六强。
在水庆霞看来，八强目标虽然有难度，

但也意味着有更大的动力，“任何事情都是
一样的，当你有一个更高的目标，这种动力
肯定会不一样。我希望三大赛我们都能打
好，但要一步步来，先把世界杯打好，在过
程中看看我们哪方面做得比较好，哪方面
要不断去改进，到时候在亚运会中再去展
现一下。关键还是奥运会预选赛，其实也
是蛮艰巨的。但我觉得，只要有目标在，大
家都愿意去拼，在结果产生之前把我们该
做的事情都做好就可以了。”

女足世界杯目标八强多给年轻队员时间和空间
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